



Balioa izango duen diskurtso bakarra hizlariak bertan eskainiko duena izango da.  
El único discurso válido será el pronunciado por el orador o la oradora en el acto.

**IMANOL PRADALES**  
**Gasteiz, 2024ko apirilaren 6**

Alderdikideok, alderdizaleok, lagunok, egun on!

Beste behin ere Gasteizen, gure hiriburuan, elkartu gara! Kanpaina bete-betea gaude... Bi aste eskaz geratzen dira apirilaren 21erako... Euskadi hurrengo lau urteetan nork gobernatuko duen erabakitzeko. Gogoratu Andonik pasa den egunean, hemen Gasteizen, esan zuena. Egun bakoitzean gutako bakoitzak indeziso bat lortu eta konbentzitu behar dugu. Egunero lana dugu. Gure proiektuaz eta proposamenetaz hitzegiteko. 21ean erabaki garrantzitsua hartu beharko dugu. Nork kudeatuko du Etxebizitza, Kultura, Osasuna, Ertzaintza, Ogasuna, Industria...? Nork kudeatuko ditu gure autogobernuaren zutabe garrantzitsuenak? Horiek guztiek osatzen dute gure bizitza kalitatearen puzzlea...

Gure ongizatearen giltzak nori emango dizkiogun erabaki beharko dugu. Gure botoak asko kontatzen du. Boto bakoitzak diferentzia markatu dezake. Dakizuenez, soziologia ikasketak egin nituen eta txarto dago nik esatea baina... ez diezaiegun kasu gehiegi egin inkestei! Gure benetako inkesta apirilaren 21ean da... Egun horretara mobilizatuta iritsi behar gara! Egun horretarako inguruan dugun jendeak, lagunak, senitartekoak, lankideak, eskola-kideak... denek, jokoan zer dugun jakin behar dute! Eta jokoan duguna asko da! Beraz, igande horretan, jarri dezagun etorkizuneko Euskadiren lehen harria! Ongizatean hazteko lehen harria! Aurretik ditugun aukerak aprobeztatuko dituen Euskal Etxearen lehen harria! Ilusioz! Eusko Alderdi Jeltzalearen gidaritzapean! Indar berriarekin!

Veo mucha gente joven entre vosotras y vosotros... De hecho, cada vez que vengo a Gasteiz, veo a muchísimas personas y familias jóvenes... Y da una alegría enorme... Aitas y amas con sus hijas e hijos... En el parque, paseando, o, simplemente, tomándose algo... Cambiando pañales, limpiando unas manos que están llenas de 'nocilla' del bocata, enseñando a la pequeña a andar en bici... Será que yo también estoy en la misma situación y que me fijo más... Suele pasar... Es una imagen preciosa e ilusionante. ¡En Gasteiz y en Araba hay futuro!

El caso es que no son pocas las veces que me acuerdo de una conversación que tuvimos en la cafetería de la universidad 4 compañeros de clase, entre ellos Raul, un amigo de aquí de Gasteiz. Estábamos charlando sobre cómo nos veíamos una vez terminada la carrera. Sobre si podríamos comprar una casa, si tendríamos trabajo..., si tendríamos una familia... Eran años con tasas de paro juvenil del 35% en Euskadi y, en mi comarca -la Margen Izquierda- del 50%...

Es curioso cómo idealizamos todas esas situaciones cuando tenemos 20 años. Las vemos lejos, pero no nos damos cuenta que todo llega. Y que llega rápido, además. Recuerdo que nos parecía casi una fantasía poder comprar o alquilar una vivienda, porque para ello necesitábamos tener dinero para una entrada o para hacer frente a un alquiler que ni era fácil ni barato... Necesitábamos tener un dinero que, por supuesto, no teníamos ni de lejos. Recuerdo que nos parecía complicado entrar en el mercado laboral y empezar a ganar un sueldo que nos permitiera viajar, comprar un coche y, además, independizarnos. Fijaos si veíamos todo aquello

lejos que lo que más fácil nos parecía era ser aitas... ¡Y eso que todavía no teníamos ninguno novia!

Era nuestra realidad... Y sé que esta sigue siendo la realidad de muchas personas jóvenes que, como nosotros, se encuentran en la cafetería de la 'uni' tomándose un café mientras hablan exactamente de lo mismo... La pregunta es... ¿qué les decimos? ¿Qué podemos hacer nosotras y nosotros para cambiar esta situación?

Lo primero: ¡decirles que entendemos esa situación porque la hemos vivido!

Lo segundo: ¡que se puede ir a mejor y se va a ir a mejor, y en eso estamos trabajando, para darles oportunidades!

Y tercero: ¡decirles que en el PNV tenemos medidas concretas para encontrar soluciones a su situación!

Con propuestas realistas. ¡Porque la gente joven tiene derecho a soñar y a cumplir sus sueños! Porque a la juventud vasca... a nuestra cantera, ¡tenemos que cuidarla! ¡Con empleos de calidad! ¡Con buenos sueldos, con carrera profesional, con flexibilidad y facilidades para la conciliación familiar y personal!

Garantizando que empresas como Mercedes o Michelin, motor de la industria en Araba, sigan apostando por quedarse en Euskadi a través de nuevas inversiones. Mercedes invertirá 1.000 millones de euros para poner en marcha una nueva línea de fabricación de furgonetas 100% eléctricas. Y esa inversión no ha caído del cielo. Se ha logrado gracias al compromiso y al trabajo de las instituciones vascas, la estabilidad y seguridad que ofrece Euskadi y el esfuerzo de todas las personas que cada día se levantan para ir a trabajar a la fábrica.

O atrayendo proyectos industriales de almacenamiento de energía y baterías eléctricas como Basquevolt, o de industria aeroespacial como AVS en Miñano para que Araba siga liderando el peso industrial de Euskadi. Porque las empresas y la industria son sinónimo de futuro, buenos empleos, innovación, internacionalización y productividad.

Cuidar a nuestra cantera también significa ofrecerle acceso a una vivienda. O tomar medidas que faciliten poder crear una familia en libertad. ¡Porque nuestras y nuestros jóvenes tienen derecho a soñar y a ver cumplidos sus sueños! ¡Y los van a cumplir! ¡Porque esa es la Euskadi del futuro que queremos para todas y todos ellos!

Pero claro... hay que decirles cómo lo vamos a hacer. Porque lo sencillo es hacer un discurso teórico y quedarnos en las nubes... Sin embargo, es más complicado bajar a tierra, hablar de cuestiones concretas... Pero nosotros lo hacemos. Lo tenéis en el programa. Más de 80 páginas y 575 medidas concretas. Y hoy quiero compartir con vosotras y vosotros algunas medidas para la emancipación de la juventud vasca:

En vivienda:

Vamos a apoyar tanto el alquiler como la compra de vivienda. Sin obligarle ni imponerle a una persona a que elija una u otra vía. Cada persona tiene derecho a elegir en libertad como quiere vivir. Vamos a poner en marcha una línea de avales públicos de 200 millones de euros para financiar ese 20% de la vivienda que los bancos no cubren. Vamos a proteger el bolsillo de la gente. Mantendremos la deducción fiscal por vivienda en la declaración de la renta, defendiendo a 330.000 hogares vascos. Vamos a ampliar el límite de ingresos a 30.000 euros por persona



para acceder a las ayudas públicas de alquiler y emancipación. Vamos a construir 7.000 nuevas viviendas en alquiler, reservando un 40% para menores de 36 años.

Y también impulsaremos los cambios de uso de bajos y lonjas en desuso en zonas urbanas, las segregaciones de pisos antiguos, cooperativas de vivienda en régimen de cesión de uso, fórmulas innovadoras como el cohousing, y la colaboración con Diputaciones y Ayuntamientos para ampliar el parque de vivienda disponible en Euskadi.

Sabéis que tenemos tasas de natalidad muy bajas en Euskadi. Y hay parejas jóvenes que quieren ser amas o aitas pero a veces no pueden hacerlo. Tenemos que ayudar a esas familias, darles herramientas. Y tenemos que abordar el reto demográfico en Euskadi en serio porque jugamos el futuro en ello.

Por eso me comprometo a:

Ampliar la ayuda de 200 euros al mes por hija o hijo a cargo hasta los 7 años, y hasta los 10 en el caso de las familias numerosas y monoparentales. Impulsar los permisos de paternidad y maternidad de las 20 hasta las 24 semanas. Garantizar la gratuidad de las haurreskolak y extender y mejorar los programas de fertilidad de los servicios de ginecología de Osakidetza. Estos son algunos de nuestros compromisos. Compromisos concretos y claros. Para que Euskadi crezca en bienestar y calidad de vida. Para que Euskadi vaya a mejor. Y para que la juventud vasca tenga un futuro el proyecto de vida que quieran, ¡En libertad y sin imposiciones!

Pero os lo reconozco... Hay otra cuestión que me preocupa y os aseguro que me va a ocupar... Lo que me preocupa es algo que me contaba el otro día Carmen, una señora que me paró por la calle. Lo he contado en alguna ocasión, pero creo que tengo que repetirlo... Carmen me pidió que tomáramos cartas en el asunto de la seguridad. Me contó que hace no mucho le robaron el móvil cuando paseaba con unas amigas..., y claro... ahora ya no anda tranquila. Y eso me preocupa y me enfada. Porque si hay algo innegociable es nuestra seguridad. La seguridad es nuestra tranquilidad... Tranquilidad es que Carmen pasee tranquila. Tranquilidad es que Carmen y sus amigas no estén preocupadas porque pueda pasarles algo a sus nietas y nietos. O a las muchas personas que salen de noche a pasárselo bien... A quien roba o delinque le decimos... ¡Nos vais a tener enfrente!

Vais a tener enfrente a una sociedad y una policía vasca dotada con los mejores medios para que puedan protegernos. Para que vivamos tranquilas y tranquilos. ¿Pero cómo se puede proponer desproteger a quien tiene que protegernos y cuidarnos? Nosotras y nosotros no lo vamos a hacer. Pero estos que pretenden..., ¿Qué a quien delinque, a quien roba o amenaza le llevemos un café con pastas? No!! ¡Claro que no! Queremos una Ertzaintza y una policía local que desarmen al delincuente. Que nos proteja.

¡Porque con la seguridad de la gente no se juega!

Konpromiso zehatzak esaten nuen lehen...

Hori baita guk gizarte honekin dugun konpromisoa: etorkizuneko Euskadi hobea eraikitzea. Eta argi dugu konpromiso hori gure harrobitik hasi behar duela. Gure gazteetatik. Gure gazteak dira gure etorkizuna... Amesteko eskubidea izateaz gain, bizitza proiektu on bat egiteko eskubidea ere badute!

Eta eskaini behar diegu...Gure herriak, Euskadik, hori egiteko aukera eman behar die... Gu bezala unibertsitateko kafetegian egongo diren gazte horiei mezu hau luzatzen diegu...

Gazte: etorkizuneko euskal etxeak, zuen etxeak, babestuko zaituzte... Aukerak eskainiko dizkizue... Egun hauetan esaten ari garen bezala... Eusko Alderdi Jeltzalearen belaunaldi berri bat Euskadirekin, euskal gizartearekin eta bereziki gure gazteekin konprometitzen gara. Zerrenda gazteena gure herriko gazteekin konprometitzen da!

Ondo dakigulako zuen lehentasunak zeintzuk diren. Gureak ere badirelako! Gaurko erronkei erantzuna eman eta gure etorkizuneko etxea eraikitzen jarraitu nahi dugu. Ongizatean haziko den Euskadi eraikiko dugu... Eta, horretarako, babesa eskatzen dizuegu... Ondo dakizue ere apirilaren 21ean bi ereduren artean aukeratu beharko dugula... Ondo dakizue Gasteizko eta Araba guztiko botoek balio izugarria dutela... Aurrera edo atzera egiten dugun erabaki beharko dugu... Ongizatean haztea edo ziurgabetasunean murgiltzea... Bizi kalitatea hobetzea edo gure aukerak murriztea... Gure proposamena argia da...Gure eredia ere argia da... Ilusio izugarria dugu! Esperientzia ere badugu! Gure biharko Euskadi berriari begiratzen diogu! Gure gazteengatik egingo dugu!

Bozkatu PNV!

Gora Eusko Alderdi Jeltzalea!

Gora Euskadi Askatuta!